



**RESUMEN DE PRENSA
18 DE SEPTIEMBRE DE 2014**

UNIVERSIDAD DE SEVILLA ■ Estrecha colaboración entre la US y la Universidad Iberoamericana de México

Dos exalumnas de la US cofundan un 'Observatorio sobre Migraciones'

Marina Hidalgo y Victoria López inician una línea de investigación para establecer un vínculo entre la diversidad sexual de las comunidades homosexuales y la migración durante la transición en México

EL CORREO ■ SEVILLA

Las dos exalumnas de la Universidad de Sevilla Marina Hidalgo Costas y Victoria López Fernández han cofundado, junto con otras cinco expertas vinculadas a la Universidad Iberoamericana de México, el *Observatorio sobre movilidad humana: Justicia en Movimiento*. Dicha iniciativa tiene su origen en el trabajo desarrollado en el seno de la institución mexicana durante el curso 2012-2013 por Marina y Victoria gracias a una ayuda del Programa de Voluntariado de la Oficina de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Sevilla.

Durante el periodo de estancia inicial en México, las entonces alumnas de la Universidad de Sevilla colaboraron en las acciones desarrolladas por el Programa de Asuntos Migratorios de la Universidad Iberoamericana de México (Prami), e iniciaron una línea de investigación orientada a evidenciar las vinculaciones entre la diversidad sexual de las comunidades de gays, lesbianas, bisexuales y transexuales (LGBT) con el fenómeno de la migración en transición en México. Este colectivo es considerado uno de los grupos con especial vulnerabilidad dentro de la población migrante junto con el las mujeres y el de los niños.

La relación entre la Universidad de Sevilla y la Iberoamericana, por su parte, nace de las estrechas colaboraciones llevadas a cabo con anterioridad entre el Grupo de Investigación Geodemografía y Sociedad del Departamento de Geografía Humana de la Universidad de Sevilla y el Prami. El objetivo de las mismas es la cooperación para el aumento de la implicación del ámbito académico en la ayuda directa a la población migrante mediante la asesoría y el apoyo a organizaciones de la sociedad civil, pero también a través del trabajo con instituciones de carácter nacional, regional y local, y otros grupos de interés implicados.

El *Observatorio sobre movilidad humana: Justicia en Movimiento* se alinea, pues, con este fin, aportando un nuevo enfoque analítico desde una perspectiva crítica que sus componen-



Centro Internacional de la US, donde se ubica la Oficina de Cooperación al Desarrollo. / US

La investigación propone dar un nuevo enfoque al que suelen tener los estudios migratorios

tes –todas ellas mujeres jóvenes– definen como de género, inclusiva e intercultural. Asimismo, su trabajo también se propone trascender el enfoque tradicional de estudio de las migraciones que, en su opinión, victimiza y estigmatiza en exceso a los migrantes, olvidando las fortalezas y la potencialidad para el desarrollo que este colectivo constituye para las sociedades receptoras y de origen.

No obstante, su trabajo no pretende por ello ni olvidar ni banalizar las dificultades a las que muchas de las personas migrantes deben hacer frente en el intento de mejorar sus condiciones de vida con el proceso migratorio, y que, según datos del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), afecta en la actualidad a 214 millones de personas en todo el mun-

do. Concretamente, el PNUD les ha contratado recientemente para realizar una consultoría sobre personas transexuales en tránsito en México.

Por este motivo, una de las primeras intervenciones que están llevando a cabo desde el Observatorio, y que se espera que se desarrolle durante los años 2014 y 2015, es la elaboración de un *Manual de Buenas Prácticas en la Atención a Grupos Vulnerables* en tránsito migratorio por México, dirigido al personal de albergues y centros de atención a migrantes con el objetivo de orientar y profesionalizar su acción. El proyecto está siendo financiado por la Asociación Fomento de Investigación y Cultura Superior A.C. de México, así como apoyado por otras acciones realizadas por el Observatorio como publicaciones, seminarios y talleres.



El profesor Richard A. Andersen. / US

El químico Richard Andersen visita la US

EL CORREO ■ SEVILLA

El profesor de la Universidad de California en Berkeley (UCB) Richard A. Andersen ha ofrecido en Sevilla la ponencia *Mecanismo para la hidrogenación catalítica homogénea de Piridina a Piperidina mediante Cp*2CeH*. Supone la primera visita de un investigador dentro del memorándum de entendimiento entre la institución estadounidense y los Campus de Excelencia Internacional Andalucía Tech, promovido por las Universidades de Sevilla y Málaga; VLC/Campus, integrado por las Universidades de Valencia y Politécnica de Valencia; y el CSIC. El investigador está especializado en la química de compuestos organometálicos y catálisis, línea en la que lleva trabajando 40 años con el catedrático de Química Inorgánica de la Universidad de Sevilla Ernesto Carmona. De hecho, su primer contacto se remonta a 1974, cuando coincidieron en Londres bajo la docencia del Premio Nobel de Química Sir Geoffrey Wilkinson.

Para el profesor Andersen «la relación con la Universidad de Sevilla y con el investigador Carmona es primordial en los estudios de Química, no solo por la calidad de la investigación en la US y los años que llevamos colaborando, sino como inicio de la relación entre las instituciones». Además de las visitas de investigadores de prestigio y estudiantes, el acuerdo incluye seminarios, *workshops* y escuelas de verano, imprescindibles para el fortalecimiento de la investigación, la transferencia de conocimiento y su internacionalización. Asimismo, dada su ubicación estratégica en Silicon Valley, tendrá un papel muy relevante en la internacionalización de las *spin-off* nacidas en el entorno universitario.

La US refuerza su puente con Asia estrechando lazos con Malasia

EL CORREO ■ SEVILLA

El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, y el presidente de la Universidad de Kuala Lumpur (Malasia), Tun Hj. Azmi Mohamad, han firmado un convenio marco para posteriormente desarrollarlo en múltiples acuerdos específicos que permita la movilidad de estudiantes, programas de formación conjunta, así como una actuación conjunta en

investigación y transferencia tecnológica.

Este acuerdo forma parte de la estrategia de internacionalización del *Campus de Excelencia Andalucía Tech*, específicamente en el puente que las universidades de Sevilla y Málaga tienen con Asia. De este modo, a las ya alianzas establecidas con universidades china, japonesas y coreanas, ahora se suma Malasia, un país de alto nivel científico y muy interesado en Europa.

Concretamente, la Universidad de Kuala Lumpur tiene especial interés en las áreas aeroespacial, ferroviaria, así como energía y medio ambiente, formando todas ellas parte de los polos del CEI A-Tech.

La cooperación académica y educativa entre ambas instituciones universitarias beneficiará a estudiantes fundamentalmente de las ramas de Ingeniería, Ciencias de la Salud y Ciencias Sociales y Jurídicas.



El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, y el presidente de la Universidad de Kuala Lumpur (Malasia), Tun Hj. Azmi Mohamad. / US



UNIVERSIDAD

La Hispalense ayudará a la RAE con el léxico de navegación

ABC SEVILLA

Términos del léxico de la navegación como «timón», «calafatear», «guindaleza» o «a pique», entre un sinfín de palabras más, serán estudiadas y catalogadas en el proyecto de investigación que lidera la Universidad de Sevilla en colaboración con la Real Academia de la Lengua Española con el objetivo de sacar a la luz la inmensa riqueza documental que encierra el Archivo General de Indias de Sevilla cuyos fondos aún no han sido revelados en su totalidad ni estudiados de manera sistemática.

La dos

Edita Viva Sevilla SL
Grupo Publicaciones del Sur SA

viva

Consejero delegado José Antonio Mallou
Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara
Director de Contenidos Abraham Ceballos

Dirección Avenida de Américo Vespucio, 5,
Edificio Cartuja. Bloque E, local 1. 41092 SEVILLA
Correo electrónico redaccion@vivasevilla.es
Teléfono 954 293 244 | Fax 901 706 513
Web www.vivasevilla.es | Depósito legal CA-154-2011

Tirada controlada por PGD

Impreso en papel 100% reciclado

Editorial

Nuevo campus de la Hispalense

El campus de Humanidades en la antigua Fábrica de Tabacos se unirá a los especializados en Salud, en los Perdigones, y Biomedicina, al Sur

La Universidad de Sevilla, que pese a los recortes y la enorme deuda que mantiene con ella la Junta no ha dejado de invertir en nuevas instalaciones o en la adaptación de las antiguas durante la crisis y contribuido por tanto al tejido económico de la ciudad, ha anunciado su plan de convertir la Fábrica de Tabacos en un campus de Humanidades. La dispersión de las escuelas y facultades ha propiciado especializaciones en torno a un núcleo aglutinador. Así, por la cercanía del hospital de la Macarena se ha conformado un campus de la Salud con Medicina, Enfermería, Fisioterapia, Podología, Odontología... en los Perdigones y su entorno. Por esa misma lógica, en el sector Sur de la ciudad, el

que más hospitales públicos (Virgen del Rocío, Valme, el Militar en readaptación) y clínicas privadas concentra, se ha ido creando un campus orientado a la Biomedicina. El traslado de Filosofía a la Fábrica de Tabacos y su conjunción con Filología, Geografía e Historia permitirá un nuevo campus, de Humanidades, donde se desarrollen sinergias y se potencie la investigación con un centro propio. Quien piense que las Humanidades son una reliquia en una sociedad tecnológica como la actual comete un error. La única empresa sevillana comprada por la multinacional Intel ha sido Indisys, emanada de las aulas de Filología y desarrolladora de una de las avanzadillas del Internet del futuro: la web semántica.

Sube y baja

JUAN BUENO | DELEGADO DE MOVILIDAD

Campaña de supervisión del transporte escolar en Sevilla



La Delegación de Movilidad y Seguridad ha ordenado a la Policía Local una supervisión aún más intensa de la que hace habitualmente sobre la seguridad del transporte escolar al inicio del curso.

Imagen del día



Alimentos solidarios

Fundación Cajazol, Landaluz y la Federación de Bancos de Alimentos han firmado un convenio de colaboración por el que, a través de 'Andaluzes Compartiendo', se pondrá en marcha la Gran Recogida de Alimentos por toda Andalucía los días 28 y 29 de noviembre.

FUNDACIÓN CAJAZOL

J. DURÁN | SUBDIRECTOR GENERAL RTVA

La RTVA pierde 14,5 millones de euros en el primer semestre



La Radio Televisión Pública Andaluza, de la que depende Canal Sur, ha perdido en los primeros seis meses del año en curso 14,5 millones de euros, el 66% de lo previsto para todo el ejercicio, que es de 22 millones de euros.

El infiltrado

La nueva moda política

En el comercio es fácil observar la proliferación del mismo tipo de negocios cuando triunfa la novedad. Recuérdese la moda de las tiendas del Todo a 100. O, ahora, las que venden yogures helados. En política, la moda son los solares-parking. Espadas se suma y pide que se habilite como parking el solar de la Ford.

Tribuna abierta

Las tendencias

Tomás Prieto



Tendencias ¿Qué tipo de tendencia?... Parece estar de moda este vocablo en tanto en cuanto viene a unirse a nuestras vidas y quehaceres diarios.

Tendencias en la moda, en el cine, en la música... y en todo tipo de artes, cerrando puertas a la pluralidad, el ingenio y movimientos a veces transgresores. Si no es tendencia no se vende, no se publica o no se edita.

Las tendencias aparecen como abanderadas de las redes sociales, para marcar las predilecciones de las personas a la hora de tratar uno u otro tema.

Pero ¿quién dirige dichas tendencias? Al-

guien habrá de ser cuando no hay más que decir al respecto. Esto es lo que toca y si no... santas pascuas. A esperar a que por lo que apostamos algún día se convierta por arte de birlibirloque en tendencia para todos.

Está de moda ser tendente o tener tendencia hacia todo lo que nos rodea, y digamos que incluso de manera obligada se nos incita a que sean declaradas de una manera u otra nuestras tendencias.

Cuáles son nuestras tendencias sexuales, políticas, morales, religiosas... Parece como si la sociedad se hubiera visto atrapada en todo un entramado de deberes de transparencia societario, que desde luego no llega a alcanzar a todos, pero que viene unirse a ese sentimiento tan arraigado en ella como es la necesidad de saber cuáles son las tendencias de sus familiares, amigos, vecinos y de todos aquellos que puedan tener enfrente o incluso un poco más allá, si es que hiciera o no hiciera falta.

Además, parece que vivimos en el seno de una sociedad que no se conforma con conocer cuáles son nuestras tendencias, si no que, por el contrario, abunda aún más en el asunto queriendo juzgar o interponer sus condicionantes hacia las tendencias ya confesadas, casi por imperativo legal.

Si confesamos abiertamente que nos consi-

deramos ideológicamente de centro, siempre habrá quienes nos coloquen la etiqueta de que tenemos tendencias de derecha o izquierda. Si somos de derecha o izquierda... la cizaña de las supuestas tendencias nos inclinarán hacia los extremos políticos que representen tanto a unos como a otros.

Debemos tener tendencias que nos dirijan hacia lo progre y lo moderno, nada de declarar que tendemos hacia lo conservador o lo tradicional, porque entonces dejaría de ser una tendencia para convertirse en algo más parecido al alcanfor. Resulta curioso este planteamiento.

Parece que tener tendencias religiosas, como no parece estar bien visto en estos momentos, es algo negativo. Es mejor tener tendencias hacia lo espiritual. Sí, si nos dejamos llevar hacia este fenómeno habremos acertado, porque es tendencia. Y es ahí donde, al igual que en los ejemplos anteriores, volvemos a emplear caprichosamente nuestro diccionario hasta apropiarnos de sus vocablos a nuestros antojos o esnobismos, porque existen de manera bien diferenciada los significados de las palabras registradas en el mismo.

Y lo espiritual es religioso, con su tendencia hacia uno u otro lado. Nuestros ideales políticos están bien definidos sin la necesidad de

tender más allá o más acá; son tendencia del mismo modo el mostrarnos más progres o conservadores y todo lo demás viene por añadidura de no sé qué movimiento que desea sacar de quicio las cosas.

No es lo mismo tener tendencia, que es la propensión o inclinación de los hombres y mujeres para hacer las cosas o para orientar sus ideales económicos, religiosos, políticos o artísticos..., que tener querencia, que es la inclinación de los animales para volver al lugar donde nacieron o criaron, o lo que siente el toro para volver a un determinado lugar de la plaza para fijarse, como les sucede a muchos de los personajes que nos rodean en la actualidad y curiosamente crean las tendencias.

Así pues, llamemos a las cosas por sus nombres y utilicemos bien nuestro vocabulario. Hagamos un ejercicio de libertad y en defensa de nuestras propias intimidades y seamos tendentes a lo que queramos ser, aunque no habremos de olvidar que hay que mirar de reojo a todos esos que nos quieren imponer sus deseos y a los que interesa convertir en tendencia una u otra. ¿Simples cotillas o manipuladores del lenguaje y de las masas sociales? Os dejo que tengo que tender, que eso no pasa de moda.

La US organiza cerca de 40 actividades en el marco de la Noche Europea de los Investigadores

SEVILLA, 17 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Noche Europea de los Investigadores, evento promovido por la Comisión Europea y coordinado en Andalucía por la Fundación Descubre, se celebrará el viernes 26 de septiembre en más de 350 ciudades europeas. En Sevilla, el lugar elegido será la Plaza Nueva y sus alrededores y en ella participan grupos de investigación de la Universidad de Sevilla (US), la Universidad Pablo de Olavide (UPO), la Casa de la Ciencia (CSIC) y el Área Salud-Ayuntamiento de Sevilla.

Este año como novedad, las actividades comenzarán a las 10,00 horas, con talleres dedicados al público infantil, para finalizar bien entrada la medianoche con actuaciones musicales y teatro. En este marco, la Universidad de Sevilla ha organizado un total de 36 actividades, según ha remarcado la Hispalense en una nota.

La cita se celebrará simultáneamente en las ocho provincias andaluzas, en las que por tercer año consecutivo 14 instituciones científicas cooperarán para acercar la ciencia a la ciudadanía.

La Noche de los Investigadores es un proyecto europeo de divulgación científica promovido por la Comisión Europea dentro de las acciones Marie Skłodowska-Curie del programa Horizonte 2020, que tiene lugar simultáneamente en más de 350 ciudades europeas desde 2005.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

[RSS](#)[Seguir](#) 372K seguidores[Me gusta](#) 255 726[Lainformacion.com](#)

- [Ver estado](#)
- [Ver portadista](#)

Portadista: [Iratxe Comas](#)[Puerto Rico quiere ser española](#) [buscar](#)[lainformacion.com](#)

- Secciones
 - [Mundo](#)
 - [España](#)
 - [Deportes](#)
 - [Economía](#)
 - [Tecnología](#)
 - [Cultura](#)
 - [Videojuegos](#)
 - [Ciencia](#)
 - [Salud](#)
 - [Gente](#)
 - [Televisión](#)
- [Ciencia](#)
- [Medio ambiente](#)
- [Astronomía](#)
- [Biología](#)
- [Geología](#)
- [El tiempo](#)
- [Eficiencia Energética](#)

jueves, 18/09/14 - 08: 28 h

- [Humor](#)
- [Video](#)
- [Fotogalerías](#)
- [Fotos](#)
- [Gráficos](#)
- [Blogs](#)
- [Lo último](#)
- [Lo más](#)
- [Temas](#)
- [Tiempo](#)
- [Microservos](#)
- [Practicopedia](#)

[investigación](#)

La US organiza cerca de 40 actividades en el marco de la Noche Europea de los Investigadores

lainformacion.com

miércoles, 17/09/14 - 17:28

[0]

La Noche Europea de los Investigadores, evento promovido por la [Comisión Europea](#) y coordinado en [Andalucía](#) por la Fundación Descubre, se celebrará el viernes 26 de septiembre en más de 350 ciudades europeas. En [Sevilla](#), el lugar elegido será la Plaza Nueva y sus alrededores y en ella

participan grupos de [investigación](#) de la [Universidad de Sevilla](#) (US), la [Universidad Pablo de Olavide](#) (UPO), la Casa de la Ciencia ([CSIC](#)) y el Área [Salud](#)-Ayuntamiento de Sevilla.

Temas

- [Andalucía](#)
- [Ciencias aplicadas](#)
- [Comisión Europea](#)
- [Consejo Superior de Investigaciones Científicas](#)
- [Investigación](#)
- [Investigación médica](#)
- [Sevilla](#)
- [Universidad](#)
- [Universidad Pablo de Olavide](#)
- [Universidad de Sevilla](#)

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

La Noche Europea de los Investigadores, evento promovido por la Comisión Europea y coordinado en Andalucía por la Fundación Descubre, se celebrará el viernes 26 de septiembre en más de 350 ciudades europeas. En Sevilla, el lugar elegido será la Plaza Nueva y sus alrededores y en ella participan grupos de investigación de la [Universidad](#) de Sevilla (US), la Universidad Pablo de Olavide (UPO), la Casa de la Ciencia (CSIC) y el Área Salud-Ayuntamiento de Sevilla.

Este año como novedad, las actividades comenzarán a las 10,00 horas, con talleres dedicados al público infantil, para finalizar bien entrada la medianoche con actuaciones musicales y teatro. En este marco, la Universidad de Sevilla ha organizado un total de 36 actividades, según ha remarcado la Hispalense en una nota.

La cita se celebrará simultáneamente en las ocho provincias andaluzas, en las que por tercer año consecutivo 14 instituciones científicas cooperarán para acercar la ciencia a la ciudadanía.

La Noche de los Investigadores es un proyecto europeo de divulgación científica promovido por la Comisión Europea dentro de las acciones Marie Sktodowska-Curie del programa Horizonte 2020, que tiene lugar simultáneamente en más de 350 ciudades europeas desde 2005.

(EuropaPress)

-
-
-

[1](#) [Twittear](#)

3

8+1

[0](#) [Recomendar en Facebook](#)

[0](#) [meneame](#)



También te puede interesar



Piden que Puerto Rico sea una Comunidad Autónoma de España



UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Aparcamiento privado, opción para el campus de Pirotecnia

S. L. SEVILLA

A días del comienzo del curso universitario vuelven a tomar fuerza las reivindicaciones estudiantiles en materia de movilidad y, muy especialmente, a raíz del anuncio municipal sobre la ampliación de la zona azul.

Tras los acuerdos alcanzados con el Ayuntamiento, como el nuevo bonobús universitario y la promesa de dedicar algunos solares de la zona a aparcamiento, los estudiantes solicitaron también medidas a la Universidad, sobre todo en el campus

de Pirotecnia. En este sentido, la Hispalense reitera el acuerdo al que llegó con el Hotel NH Collection, en la avenida Diego Martínez Barrio, y que permite a los miembros de su comunidad acceder a una plaza en dicho estacionamiento por 25 euros al mes y todo el curso por lo que cuesta el abono de nueve meses (225 euros).

Y es que la institución contempla el aparcamiento de la Facultad de Derecho para uso exclusivo de profesores, miembros del PAS y universitarios con movilidad reducida de todo

el campus; un colectivo de más de 4.000 personas, según fuentes de la Hispalense, que destacan la «alta ocupación» del mismo frente a las protestas de los estudiantes que solicitan el acceso a las plazas como en otras facultades.

Las mismas fuentes señalan que en este campus se localiza, además, el aparcamiento general de San Francisco Javier, junto a Psicología y Filosofía, donde pueden estacionar sus vehículos todos los estudiantes hasta completar aforo, al igual que ocurre con el de Reina Mercedes. Al margen de ello, se apunta también a las buenas comunicaciones con las que cuenta la zona de Ramón y Cajal con paradas de tranvía, autobús, metro o tren de cercanías.



► 18 Septiembre, 2014

El NH Collection ofrece su aparcamiento a los estudiantes de la Hispalense por 25 euros al mes

R. S.

La Universidad de Sevilla ha llegado a un acuerdo con el aparcamiento del Hotel NH Collection, ubicado en la avenida Diego Martínez Barrio, en las inmediaciones del campus de Pirotecnia, para que todos los miembros de su comunidad, incluidos los estudiantes, puedan tener una plaza garantizada en dicho aparcamiento por 25 euros al mes.

En el caso de los alumnos, este sistema supondrá poder aparcar todo el año académico abonando nueve meses (225 euros), con un coste "mínimo" por

alumno y mes si se tratara de coches compartidos por varios estudiantes, según confirmaron ayer fuentes de la Universidad de Sevilla.

Con esta medida, la sede académica trata de solventar algunas de las necesidades de movilidad aducidas por el colectivo estudiantil, y que se han puesto de manifiesto con motivo de la expansión de la zona azul de estacionamiento llevada a cabo por el Ayuntamiento de la ciudad, que, por otra parte, también ha hecho públicas iniciativas como una tarjeta universitaria para el transporte público o la apertura de solares para el estacionamiento en superficie.

En esta línea, el Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) anunció recientemente que tras recibir quejas en este sentido, especialmente desde el Campus de Pirotecnia, llevará a discusión en Pleno la petición a la Hispalense, enmarcada en el seno del debate general sobre las facilidades a la movilidad estudiantil abierto en los últimos meses, con el fin de que se proceda a abrir para los estudiantes plazas de aparcamientos propios de las facultades.

Los propios alumnos de la zona se han movilizado a este respecto. Así, el portavoz de la asociación universitaria Derecho en

Acción, Sergio Letrán, señala que, tras una reunión mantenida a principios de año con la vicerrectora de Estudiantes, Pastora Revuelta, para el este curso se mantendrá la reivindicación, con la pretensión de tomar "medidas" al respecto. "Queremos que se abra el parking para todos los alumnos: son dos plantas, de las cuales una suele estar vacía", expone Letrán, que alude a una apertura razonable según requisitos como la lejanía de residencia y, por tanto, la obligatoriedad de usar vehículo privado.

Frente a estas afirmaciones, desde la Hispalense se afirma

que el aparcamiento de Pirotecnia está "totalmente ocupado" por las casi 4.000 personas, entre personal docente e investigador y de administración y servicios, que trabajan en los centros del campus de Ramón y Cajal.

En dicho campus, recuerdan, se encuentra el aparcamiento general de San Francisco Javier (junto al edificio de Psicología y Filosofía), donde los estudiantes pueden estacionar sus vehículos hasta completar aforo. Igual ocurre con el aparcamiento general de Reina Mercedes, abierto al alumnado.

Como la Universidad de Sevilla no tiene posibilidades materiales para atender las necesidades de aparcamiento de sus más de 65.000 estudiantes, desde la institución se apuesta por fomentar el transporte público y la bicicleta.



Estudiantes pagarán 25 euros al mes en Pirotecnia

Sevilla

La Universidad de Sevilla ha llegado a un acuerdo con el aparcamiento del Hotel NH Collection, ubicado en las inmediaciones del campus de Pirotecnia, para que todos los miembros de su comunidad, incluidos estudiantes, puedan tener una plaza garantizada en dicho parking por solo 25 euros al mes.

En el caso de los alumnos, supondrá poder aparcar todo el año académico abonando solo nueve meses (225 euros), con un coste «mínimo» por alumno y mes si se tratara de coches compartidos por varios estudiantes.

Con esta medida, la sede académica trata de solventar algunas de las necesidades de movilidad aducidas por el colectivo estudiantil, y que se han puesto de manifiesto con motivo de la expansión de la zona azul de estacionamiento llevada a cabo por el Ayuntamiento de la ciudad, que por otra parte también ha hecho públicas iniciativas como una tarjeta universitaria para el transporte público o la apertura de solares para el estacionamiento en superficie.

Frente a estas afirmaciones, desde la Hispalense se ha manifestado que el aparcamiento de Pirotecnia está «totalmente ocupado» por las casi 4.000 personas, entre personal docente e investigador y de administración y servicios, que trabajan en el campus Ramón y Cajal.

La US acuerda con el hotel NH el uso del parking para universitarios de Pirotecnia por 25 euros al mes

SEVILLA, 17 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha llegado a un acuerdo con el aparcamiento del Hotel NH Collection, ubicado en la avenida Diego Martínez Barrio de la capital hispalense, en las inmediaciones del campus de Pirotecnia de la institución académica, para que todos los miembros de su comunidad --incluidos estudiantes-- puedan tener una plaza garantizada en dicho parking por solo 25 euros al mes.

Así lo han indicado a Europa Press fuentes de la Hispalense, respecto a un sistema que, en el caso de los alumnos, supondrá poder aparcar todo el año académico abonando solo nueve meses (225 euros), con un coste "mínimo" por alumno y mes si se tratara de coches compartidos por varios estudiantes.

Con esta medida, la sede académica trata de solventar algunas de las necesidades de movilidad aducidas por el colectivo estudiantil, y que se han puesto de manifiesto con motivo de la expansión de la zona azul de estacionamiento llevada a cabo por el Ayuntamiento de la ciudad, que por otra parte también ha hecho públicas iniciativas como una tarjeta universitaria para el transporte público o la apertura de solares para el estacionamiento en superficie.

De hecho, el Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) anunció recientemente que tras recibir quejas en este sentido, especialmente desde el Campus de Pirotecnia, llevará a discusión en Pleno la petición a la Hispalense, enmarcada en el seno del debate general sobre las facilidades a la movilidad estudiantil abierto en los últimos meses, al objeto de que se proceda a abrir para los estudiantes plazas de aparcamientos propios de las facultades.

Los propios alumnos de la zona se han movilizado a este respecto. Así, el portavoz de la asociación universitaria 'Derecho en Acción', Sergio Letrán, ha señalado a Europa Press que, tras una reunión mantenida a principios de año con la vicerrectora de Estudiantes, Pastora Revuelta, para el próximo curso se mantiene la reivindicación, con la pretensión de tomar "medidas" al respecto.

"Queremos que se abra el parking para todos los alumnos: son dos plantas, de las cuales una suele estar vacía", ha expuesto Letrán, que alude a una apertura razonable según requisitos como la lejanía de residencia y, por tanto, la obligatoriedad de usar vehículo privado, toda vez que la US también incide en que los campus de Pirotecnia y Ramón y Cajal se localizan en el entorno mejor comunicado de Sevilla.

Frente a estas afirmaciones, desde la Hispalense se ha manifestado a Europa Press que el aparcamiento de Pirotecnia está "totalmente ocupado" por las casi 4.000 personas, entre personal docente e investigador y de administración y servicios, que trabajan en los centros del campus de Ramón y Cajal.

En dicho campus, recuerdan, se encuentra el aparcamiento general de San Francisco Javier --junto al edificio de Psicología y Filosofía--, donde pueden estacionar sus vehículos todos los estudiantes de la US hasta completar aforo: igual ocurre con el aparcamiento general de Reina Mercedes, abierto al alumnado.

Como la US no tiene posibilidades materiales de atender las necesidades de aparcamiento de sus más de 65.000 estudiantes, desde la institución se apuesta por fomentar el transporte público y la bicicleta.

► 18 Septiembre, 2014

ATENTOS A...

EMPRESAS SIMULADAS EN LA US

La Diputación ha suscrito un convenio de colaboración con **la Facultad de Ciencias del Trabajo de la Universidad de Sevilla** al objeto de su inclusión en la red de empresas simuladas que gestiona la institución provincial a través de Prodetur.



Diputación contará en su red de empresas simuladas con la facultad de Ciencias del Trabajo de la Hispalense

SEVILLA, 17 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Diputación de Sevilla ha suscrito un convenio de colaboración con la Facultad de Ciencias del Trabajo de la Universidad de Sevilla, con el objetivo de su inclusión en la red de empresas simuladas gestionadas por la propia institución provincial.

En la firma del acuerdo, han participado este martes según un comunicado emitido desde la Diputación, la vicepresidenta de dicho organismo, Juana María Carmona, y la decana de la facultad implicada, Milagros Martín.

La Simulación de Empresas tiene por objetivo promover, en el campo administrativo empresarial, una modalidad de formación fundamentada básicamente en la experiencia, utilizando una situación simulada de trabajo. Las empresas simuladas llevan a cabo sus actividades comerciales con la Agencia de Simulación de Prodetur y con otras empresas simuladas en un entorno virtual, creando con todo ello una red comercial de empresas simuladas.

Según lo estipulado en el acuerdo de colaboración, se aplicará la metodología de Simulación de Empresas en cuarto curso de Grado en Relaciones Laborales y Recursos Humanos, así como en la asignatura de Emprendimiento del Máster de Consultoría Laboral que se imparte en dicha Facultad.

La Simulación de Empresas aplicada al ámbito universitario consolida de algún modo lo flexible de toda esta metodología, que se puede adaptar a los diferentes terrenos de la formación y a diversos colectivos beneficiarios (desempleados en general, colectivos en riesgo de exclusión, alumnos de institutos de enseñanza secundaria, universitarios, etc...).

En lo que va de año y hasta la fecha, un total de 114 empresas simuladas se han conectado a la Agencia de Simulación de Prodetur, procedentes todas ellas tanto de emprendedores como la formación reglada (tanto del ámbito universitario como de Formación Profesional).

Esta formación a través de la simulación empresarial permite al alumnado universitario adquirir una formación técnica basada en la práctica real de una empresa y una mejora en la capacidad para la toma de decisiones, la responsabilidad en puesto de trabajo, y habilidades específicas en dirección de equipos.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



► 18 Septiembre, 2014

PISTAS PARA HOY



Presentación de una herramienta de apoyo a empresas

José Ignacio Rufino presenta un proyecto europeo de apoyo a emprendedores. Edificio CREA. Avda. José Galán Merino. 11:00.



Rafael de Cózar en el Paraninfo de la Hispalense

El escritor modera la primera sesión de unas jornadas sobre la promoción de la lengua y la literatura españolas. C/ San Fernando, 4. 19:30.



Presentación de un poemario en el Ateneo de Sevilla

Lutgardo García Díaz (foto) presenta su última obra, *La viña perdida*, con prólogo de Aquilino Duque. Presenta Ismael Yebra. C/ Orfila, 7. 20:00.





Agenda del día 18 septiembre

Manuel Valencia

El joven guitarrista jerezano se presenta en solitario en la Bienal con el recital titulado «De Jerez el toque». En el Dormitorio Alto de Santa Clara a las 19 horas.

Marina Heredia

La cantaora granadina estrena en el Alcázar, a las 21:30 horas, el espectáculo «Garnata», en el que hará un rosario de cantes clásicos y contará con la colaboración de su padre, Jaime el Parrón, por soleá.

Merche Esmeralda

La legendaria bailaora sevillana protagoniza el espectáculo «Última parada», dirigido por Juana Casado, en el Teatro Central a las 23 horas.

Jueves Flamencos

El centro cultural Cajasol de la calle Laraña acoge desde hoy una exposición de cincuenta fotografías de Remedios Malvárez de los mejores momentos del ciclo Jueves Flamencos, que se celebra desde hace más de 15 años.

Vargas y Brulé

La compañía del bailaor sevillano Marco Vargas y la bailaora francesa Chloe Brulé presenta en el Monasterio de la Cartuja la obra «Me va gustando» con el cante de Juan José Amador. A las 21:30 horas.

El Choro

El joven bailaor onubense actúa en la sede del Cicus dentro del ciclo paralelo de la Bienal. En el patio del Cicus a las 22 horas.

Fuente y Caudal

El Dormitorio Bajo del Espacio Santa Clara ofrece una exposición dedicada a la vida y obra de Paco de Lucía bajo el título «Fuente y caudal» en la que se muestran fotos inéditas del genio de Algeciras.



Dirección de Comunicación

COMUNIDAD UNIVERSITARIA



► 18 Septiembre, 2014



Guillermo Jiménez Sánchez, en un momento de su intervención

J. M. SERRANO

Guillermo Jiménez Sánchez recibió anoche el III Premio Jurídico ABC-BBVA

► El jurado valoró por unanimidad su trayectoria ejemplar como jurista

AMALIA F. LÉRIDA
SEVILLA

Guillermo Jiménez Sánchez, catedrático emérito de Derecho Mercantil de la Universidad de Sevilla, recibió anoche el III Premio Jurídico ABC- BBVA por su carrera ejemplar como jurista. El galardón, instituido por ABC de Sevilla con el patrocinio de BBVA, tiene como objetivo distinguir una carrera profesional de dilatada y reconocida trayectoria en el ámbito del Derecho en la ciudad de Sevilla.

El homenaje se celebró en la sede de la dirección territorial del BBVA en Sevilla, sita en la avenida de La Palmera, y al mismo asistieron el alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido; la presidenta editora de ABC, Catalina Luca de Tena; el director de Servicios Jurídicos, Auditoría y Cumplimiento de BBVA, Eduardo Arbizu Lostao; el director territorial Sur de BBVA, Javier

Pérez Cardete; el director de ABC de Sevilla, Álvaro Ybarra Pacheco; el director gerente de ABC Andalucía, Álvaro Rodríguez Guitart; la subdelegada del Gobierno en Sevilla; Felisa Panadero; y la secretaria general para la Justicia de la Junta de Andalucía, Mercedes Fernández Ordoñez, además de juristas, académicos y representantes de los empresarios.

El acto comenzó con las palabras de bienvenida de Eduardo Arbizu Lostao, que destacó la importancia de la seguridad jurídica para generar confianza, empleo y dinamismo económico.

La presidenta editora de ABC, Catalina Luca de Tena, alabó la categoría profesional del premiado, su ejemplar trayectoria y el no menos importante talante personal del que fuera alumno más aventajado de la escuela de Manuel Olivencia.

No pasó por alto su agradecimiento a los miembros del jurado y terminó aseverando que en «ABC somos plenamente conscientes del decisivo papel que corresponde a los medios de comunicación en la regeneración y legitimación de la Justicia».

«Respetamos —dijo—, avalamos y

aplaudimos su labor. Diferenciamos, en cualquier caso, a las personas de las instituciones. Las primeras son imperfectas y falibles. La segunda, la Justicia, no. Constituye necesariamente un pilar no erosionable e indeleble, sobre el que descansa la arquitectura democrática de los pueblos».

Tras su intervención, el alcalde de Sevilla entregó el premio a Guillermo Jiménez Sánchez.

Luego tomó la palabra el galardonado para agradecer la distinción y contar a los asistentes gran parte de su vida académica en Sevilla y la influencia que en él ejercieron profesores como Manuel Olivencia.

“

«Un éxito»
«Un premio como este en un momento en que parece que la Justicia no está bien vista es un éxito», dijo el alcalde

Tampoco obvió el malestar existente sobre los retrasos en la designación de nuevos magistrados constitucionales. «Quiero unir mi voz a las reiteradas denuncias por el Tribunal sobre la gravedad de los retrasos en una designación constitucionalmente exigida a las Cámaras de las Cortes Generales», aseveró Jiménez Sánchez, que ha sido magistrado y vicepresidente del Tribunal Constitucional durante 12 años, tres más de los nueve señalados.

Clausuró el acto el alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, quien destacó el éxito de este premio instituido por ABC de Sevilla con el patrocinio de BBVA, «en unos tiempos en los que parece que la Justicia no está bien vista, y que ya va por la tercera edición».

La primera autoridad municipal de Sevilla también tuvo palabras de elogio hacia los miembros del jurado y para el homenajeado, y resaltó que denunciara públicamente como hizo anoche los retrasos en la designación de los magistrados del Tribunal Constitucional.

Más información y fotos del acto, mañana en ABC



► 18 Septiembre, 2014

Eduardo Arbizu Lostao, Guillermo Jiménez Sánchez,
Catalina Luca de Tena y Juan Ignacio Zoido



FOTOS: J. M. SERRANO

Por su trayectoria profesional

Guillermo Jiménez Sánchez, Premio Jurídico ABC-BBVA

El catedrático emérito de Derecho Mercantil de la Universidad de Sevilla, Guillermo Jiménez

Sánchez, recibió ayer en la sede territorial del BBVA el premio jurídico ABC-BBVA, concedido por unanimidad de un jurado que ha reconocido su ejemplar trayectoria profesional. Al acto asistieron el alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido; la presidenta editora de ABC, Catalina Luca de Tena; el director de Servicios Jurídicos, Auditoría y Cumplimiento de BBVA, Eduardo Arbizu Lostao; el director territorial Sur de BBVA, Javier Pérez Cardete; el director de ABC de Sevilla, Álvaro Ybarra Pacheco; el director gerente de ABC Andalucía, Álvaro Rodríguez Guitart; la delegada del Gobierno en Sevilla, Felisa Panadero, y la secretaria general para la Justicia de la Junta de Andalucía, Mercedes Fernández Ordóñez, entre otros. **[SEVILLA]**



Sobre estas líneas, de izquierda a derecha, Pedro Luis Serrera Contreras, Antonio Reinoso Reino, Santiago Martínez Vares, Álvaro Rodríguez Guitart, Felisa Panadero, Álvaro Ybarra Pacheco y Javier Pérez Cardete



CALLERIOJA



FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

Escoceses en Sevilla. En la fructífera relación cultural y personal entre Sevilla y Escocia, escoceses afincados en la ciudad valoran los pros y los contras de lo que se decide hoy

Con faldas y a lo loco



JUAN CARLOS VÁZQUEZ



BELEN VARGAS



EDUARDO ABAD / EFE

1. Laura Marshall creció en Glasgow. Es coordinadora de la enseñanza juvenil e infantil del Clic en la calle Albareda. Su novio es inglés. **2.** Christopher Langmuir nació en Edimburgo. Es profesor de Sociolingüística en la Universidad de Sevilla. **3.** Aficionados del Celtic junto a la puerta del Perdón cuando vinieron a la final de 2003.

MUCHO antes de que cientos de escoceses le dieran colorido al estadio Benito Villamarín cuando Escocia se enfrentó a Brasil en el Mundial 82, de que miles de aficionados del Celtic de Glasgow perdieran en 2003 la final de la UEFA contra el Oporto de Mourinho pero ganaran la ciudad... Mucho antes de aquellas gestas deportivas, un caballero escocés, Lawrence Pore, fue el primero en subir a caballo la Giralda en 1248, recién reconquistada la ciudad por Fernando III. Sus descendientes, los marqueses de la Motilla, tienen casa-palacio en la calle Cuna. En 2007, el mismo año que se conmemoraba el tercer centenario de la unión de los reinos de Escocia e Inglaterra con un Parlamento común, miles de sevillistas se trasladaron a Glasgow pa-

ra traerse su segunda Copa de la UEFA. Vencieron en los penaltis al Espanyol y en aquel choque hubo dos futbolistas, Antonio Puerta y Dani Jarque, que murieron a la edad que morían los guerreros de las novelas de Walter Scott, cuyo legado de lealtades está presente en la disyuntiva del referéndum. Siete décadas antes de aquella expedición deportiva, otro sevillano llegaba a Glasgow. Luis Cernuda vivió en la ciudad escocesa entre 1939 y 1943, invitado por el profesor Atkinson al departamento de Español de una Universidad en cuya biblioteca, para resarcirse de su divorcio con el clima de la ciudad, leyó los *Episodios Nacionales* de Galdós, además de a Gide, Proust, Tolstói o Dostoievski. Pasó cuatro años en Escocia, donde escribe *Ocnos*, y otros cuatro en Inglaterra. La aportación más relevante de

Escocia a la historia de la Literatura es que uno de sus reyes, Macbeth, fue inmortalizado por William Shakespeare. Un reinado de veinte años hasta su derrota por Malcolm Canmore, Malcolm III. El episodio lo recuerda Christopher Langmuire. Este escocés nació en Edimburgo en 1958 llegó a Sevilla en 1985, trayectoria capicúa. Un año después su compatriota Jack Wallace sustituyó a Manolo Cardo al frente del banquillo del Sevilla, el equipo de los cuatro hijos de Langmuire, que se casó con una sevillana, Lola, que fue su alumna en el Instituto Británico. El Celtic de Glasgow ganó la Copa de Europa en 1967 -frente al Inter de Milán-, pero Escocia, a diferencia de los cuatro cetros conseguidos por Irlanda, no tiene ningún premio Nobel de Literatura. Algo que tiene en común con Cataluña: España ha conseguido cinco, ninguno de ellos catalán. "Yo creo que Vila-Matas se lo merece", dice Langmuire, que enseña Historia de la Lengua y de Sociolingüística a cuarto curso en la Universidad de Sevilla. El primer propósito de Langmuir cuando salió del archipiélago era dar clases de Inglés en tesimalónica, Grecia. Sevilla se cruzó en el camino. Algo parecido le ocurrió a Laura Marshall, 34 años, una escocesa que coordina los departamentos de alumnado juvenil e infantil en el Clic de la

llana, Lola, que fue su alumna en el Instituto Británico. El Celtic de Glasgow ganó la Copa de Europa en 1967 -frente al Inter de Milán-, pero Escocia, a diferencia de los cuatro cetros conseguidos por Irlanda, no tiene ningún premio Nobel de Literatura. Algo que tiene en común con Cataluña: España ha conseguido cinco, ninguno de ellos catalán. "Yo creo que Vila-Matas se lo merece", dice Langmuire, que enseña Historia de la Lengua y de Sociolingüística a cuarto curso en la Universidad de Sevilla. El primer propósito de Langmuir cuando salió del archipiélago era dar clases de Inglés en tesimalónica, Grecia. Sevilla se cruzó en el camino. Algo parecido le ocurrió a Laura Marshall, 34 años, una escocesa que coordina los departamentos de alumnado juvenil e infantil en el Clic de la

calle Albareda. Nació en Zurich, Suiza, donde sus padres habían emigrado, el 22 de noviembre de 1980, dos semanas antes del asesinato de John Lennon -¿qué votarían los Beatles?-, y con cuatro años llegó a Glasgow. Hija de ese espíritu viajero de los escoceses, después de estudiar Psicología, Filosofía y Literatura en la Universidad inglesa de Bradford, no ha permanecido quieta. Estuvo en China, Guatemala y a Sevilla llegó desde Vietnam. No vino sola. Su novio, Justin, inglés de Manchester, se vino con ella. "Si sale el sí, no nos vamos a separar", dice con cierta ironía. "Hace un par de años había un montón de escoceses dando clase en el Clic, pero se han ido casi todos". Los escoceses residentes en el extranjero no pueden votar, ni siquiera por correo. "Tengo sensaciones mezcladas", dice Laura. "Me da miedo lo que va a pasar si el voto es que sí, no hay mucha información sobre cosas como la moneda o la Unión Europea. Pero como todos los escoc-

El Sevilla ganó la UEFA en Glasgow en el tercer centenario de la unión con Inglaterra

ses, soy muy orgullosa. Los escoceses no están contentos con el estatus que yo y tampoco. Tenemos poderes, pero algunos. Una opción podría ser darle más poder al Parlamento de Edimburgo, pero ahora sólo hay dos opciones, sí o no, son muy extremas". Ni un Celtic-Glasgow Rangers, equipos que representan a católicos y protestantes, respectivamente. En el primer caso, dice Langmuir, el padre de los sevillistas, se debe al flujo migratorio de irlandeses que fueron a Glasgow. Abunda en la tesis de su compatriota. "Hace cinco años que no tenemos tele en casa; por lo que oigo, la cosa va a estar muy reñida, un 51% y un 49%. El lado perdedor va a tener que tragar hiel". En Sevilla se podría hacer una votación simbólica en la plaza de San Andrés, patrono de los escoceses. "Murió crucificado en Patrás (Grecia) y sus restos aparecieron en Escocia. Tan verosímil como lo del apóstol Santiago. Es curioso cómo se puede crear una identidad nacional a base de mitos sin ninguna historicidad". En cuanto a este 28-F de los escoceses, este profesor, sevillano consorte, trae una curiosa paradoja. "Aunque personalmente estoy a favor de la independencia de Escocia, odio la pequeñez mental de los nacionalismos".



Dirección de Comunicación

EDUCACIÓN

El presidente de la CRUE afirma que apoyar a la universidad en España es "apostar por el desarrollo económico futuro"

ZARAGOZA, 17 Sep. (EUROPA PRESS) -

El presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) y rector de la Universidad de Zaragoza, Manuel López, ha pedido a la sociedad en su conjunto y a los partidos políticos que tengan en cuenta que apoyar a la universidad en España supone "apostar por el desarrollo económico futuro".

En declaraciones a los medios de comunicación, antes de participar en el acto oficial de inauguración del año académico 2014-2015 en la Universidad de Zaragoza, en el Edificio Paraninfo de la capital aragonesa, López ha manifestado que este curso va a coincidir con un año de elecciones autonómicas, que se celebrarán en la primavera de 2015.

Al respecto, ha aclarado que las competencias en materia universitaria están transferidas a las Comunidades autónomas y "muy pocas cosas dependen del Estado, salvo algunas materias legislativas", para solicitar "mucho confianza" en esta institución académica "no porque sea una singularidad española, sino porque es lo que se hace en Europa".

López ha abogado por que en España se "haga igual que lo que hacen las grandes potencias reconocidas, como Alemania y Francia, que es apostar por la universidad en favor del crecimiento económico".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

El Gobierno crea una nueva tasa de 160 euros para homologar títulos extranjeros a Grados o Másteres españoles

MADRID, 17 Sep. (EUROPA PRESS) -

Los titulados universitarios extranjeros o los españoles que hayan cursado sus estudios fuera de España deberán pagar a partir de este jueves una nueva tasa de 160 euros para solicitar la homologación de sus titulaciones a las españolas de Grado o Máster, el doble de lo que se pide para los títulos de Licenciado, Ingeniero superior o Arquitecto.

Así lo establece la Ley 15/2014, de 16 de septiembre, de racionalización del Sector Público y otras medidas de reforma administrativa en su disposición final octava, publicada en el BOE, y que recoge Europa Press, que modifica la Ley de 2002 de Medidas Fiscales y, en concreto, su artículo 28, sobre la tasa por homologación y convalidación de títulos y estudios extranjeros.

De esta forma, se establecen dos nuevas tasas de 160 euros tanto para los que soliciten la homologación a un título español universitario de Grado o Máster, como para los que piden la equivalencia a una titulación y nivel académico. Este importe es el doble de lo que se cobra a los que solicitan la homologación a un título de Licenciado, Ingeniero superior o Arquitecto, que sigue siendo de 80 euros.

Asimismo, la cuantía de la tasa para solicitar la homologación al título español de Doctor permanece en los 118 euros, al igual que la de la homologación al de Diplomado, Ingeniero o Arquitecto técnico (40 euros); al título Superior de Música, Danza o Arte Dramático (80 euros); de Bachiller, Técnico Superior de Formación Profesional, Técnico Superior de Artes Plásticas y Diseño, Técnico Deportivo Superior, o Título Profesional de Música o Danza (40 euros); de Técnico de Formación Profesional, Técnico de Artes Plásticas y Diseño, o Técnico Deportivo.

Se mantiene la cuantía para la solicitud de homologación al título español de Conservación y Restauración de Bienes Culturales (40 euros), al Certificado de Aptitud de las Escuelas Oficiales de Idiomas (40 euros) o la solicitud de convalidación por cursos o módulos de enseñanzas españolas de nivel no universitario (20 euros).

Seguirán exentos del pago de tasas quienes pidan la homologación al título español de Graduado en Educación Secundaria o a títulos de especialidades de Ciencias de la Salud.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



Expulsan de Selectividad a una joven que copiaba con un 'pinganillo'

El hecho, ocurrido ayer, no solo supone que suspenda la asignatura, Literatura Universal, sino que se le anulan todos los exámenes de la prueba

■ MÓNICA LOPERA

JAÉN. Con un 'pinganillo' en la oreja del que incluso sobresalía un cable. Así es como realizaba durante la mañana de ayer su examen de Literatura Universal en Selectividad una alumna en una de las sedes del Campus de Las Laguniillas de Jaén. Hasta que la pillaron, claro. Es la forma de copiar del siglo XXI, una 'chuleta electrónica' que le ha servido a la joven para ser expulsada del examen y suspender no solo esa asignatura, sino toda la Selectividad.

Así lo explicaba el director del Secretariado de Acceso de la UJA, Antonio Damas, que señaló que la responsable de la sede jienense le comunicó al tribunal que los profesores habían sorprendido a la alumna con el pinganillo (un dispositivo de entrada prohibido en Selectividad), ante lo cual elaboraron un acto señalando la incidencia y expulsaron a la joven inmediatamente del aula, comunicándole que tiene suspensa toda la Selectividad y que, en consecuencia, como mínimo hasta junio del año que viene no podrá volver a presentarse.

Además, señalaba Damas, se da la circunstancia de que la chica no había estudiado en el instituto esta asignatura, «pero la actual Selectividad permite realizar exámenes de materias que no se han cursado». Esto da que pensar a los miembros del tribunal que se matriculó en Literatura Universal porque las características le podían facilitar copiar con el pinganillo. «No es lo mismo copiar en Literatura que en

Dibujo Técnico», indicaba el director del Secretariado de Acceso de la UJA.

Casualmente, ha sido este mismo año cuando ha entrado en vigor un nuevo acuerdo de la Comisión Interuniversitaria de Andalucía por el que se anula la Selectividad al completo al alumno que se pille copiando.

«Hasta el curso pasado, si la asignatura era de la fase general, solo se anulaba el examen y si era de la fase específica, se le anulaba la fase específica completa», decía ayer Antonio Damas, que dejaba claro que sale caro jugársela, ya que «la Selectividad desemboca en la preinscripción y esta es un proceso competitivo, por lo que no se puede permitir que un estudiante pueda quitarle la plaza a otro haciendo trampas».

A pesar de lo arriesgado de la jugada, no es la primera vez que esta circunstancia se da en la Universidad de Jaén. En la Selectividad de junio de 2011, ya pasó algo parecido en la sede de Úbeda. Allí, el joven que fue sorprendido también con un pinganillo alegó problemas de sordera, aunque al final, sin ningún justificante médico que lo acreditara, tuvo que admitir los hechos. En el caso de la alumna pillada ayer, no puso ninguna objeción en reconocer lo que estaba haciendo.

Otros casos

También, recuerda Damas, en junio de este mismo año se sorprendió a una chica copiando, en ese caso mediante unas anotaciones que había hecho en la hoja de las etiquetas. «Lo llamativo de aquello fue que era una alumna con un expediente brillante y era el último examen del último día», apuntaba el director del Secretariado de Acceso. Nada que ver con el caso de la joven de ayer, que ha aprobado Bachillerato en el mes de septiembre.